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             Verbale n. 1 Consiglio di Interclasse delle Lauree in Lettere a.a. 2018/2019 

                                      Consiglio di Interclasse delle Lauree in Lettere 
                                                  (Seduta del 7 novembre 2018) 

 
 

Il giorno mercoledì 7 novembre 2018, alle ore 16.30, in aula II, a seguito della convocazione 
della prof.ssa Claudia Corfiati, si riunisce il Consiglio di Interclasse delle Lauree in Lettere 
per discutere il seguente ordine del giorno: 
 
 1) Approvazione verbale del 19 settembre 2018 
 2) Comunicazioni del Coordinatore 
 3) Didattica innovativa e syllabi: commenti in margine alla conferenza CRUI 
 4) Approvazione della Scheda di Monitoraggio Annuale (SMA)  
 5) Precisazioni in merito al Regolamento delle sedute di laurea 
 6) Nomina Commissione Calendario Didattico a.a. 2019-2020  
 7) Proposte per l’attribuzione della qualifica di cultore della materia 
 8) Osservazioni e segnalazioni da parte degli studenti 
 9) Varie ed eventuali 
   
 
I componenti del Consiglio sono presenti o assenti come da prospetto allegato.  
N.B. (P)=presente; (G)= assente giustificato; (A)= assente. 
  

Proff. Ordinari 

BERTELLI Gioia                                                                               (A) 

BRONZINI Stefano                                                                            (P) 

CANFORA Davide                                                                            (A) 

COTRONE Renata                                                                             (P) 

DIMUNDO Rosa A.                                                                          (A) 

DISTASO Grazia                                                                               (P)  

ESPOSITO Costantino                                                                      (A) 

FIORENTINO Francesco                                                                  (P)  

IMPERIO Olimpia                                                                             (P) 

PINTO Pasquale M.                                                                           (P) 

TODISCO Luigi                                                                                (A) 

TOTARO Pietro                                                                                 (P) 
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VITELLI Francesco                                                                           (P) 

Proff. Associati 

ANDREASSI Mario                                                                          (G) 

AULISA Immacolata                                                                         (A) 

BISIGNANI Adelina                                                                          (P) 

BOSCO Carmela L. A.                                                                       (P) 

BRESCIA Graziana                                                                            (P) 

BUTTI de LIMA Paulo F.                                                                  (P) 

CAGNAZZI Silvana                                                                           (A) 

CAMPANALE Maria                                                                         (G) 

CAMPIONE Ada                                                                                (A) 

CAROSELLA Maria                                                                          (G) 

CARRINO Annastella                                                                        (G) 

CASTELLANETA Stella                                                                   (A) 

CICCARELLI Irma                                                                            (P) 

CORFIATI Claudia                                                                             (P) 

DE CEGLIA Paolo Francesco                                                            (G) 

DILONARDO Paolo                                                                           (P) 

FELLE Antonio Enrico                                                                       (G) 

GIRARDI Raffaele                                                                              (A) 

GRUMO Rosalina                                                                               (G) 

LAVARRA Caterina                                                                           (A) 

NUZZO Donatella                                                                               (A) 

OTRANTO Rosa                                                                                 (P) 

PAPAGNA Elena                                                                                (G) 

PASCULLI Domenica                                                                        (G) 

PEGORARI Daniele M.                                                                      (P) 

PORCELLI Maria G.                                                                           (P) 

RAVASINI Ines                                                                                   (P) 

SANTELIA Stefania                                                                            (P) 

SASSE Barbara                                                                                    (A) 

SATTA Gino                                                                                        (A) 

SISTO Pietro                                                                                        (P) 

SORIANELLO Patrizia                                                                       (P) 
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SPAGNOLO Carlo                                                                              (P) 

STRAMAGLIA Antonio                                                                     (P) 

TODISCO Elisabetta                                                                           (P) 

Ricercatori 

BIANCO Rosanna                                                                               (G) 

CARNEVALE Laura                                                                           (A) 

CONSIGLIO Cristina                                                                           (P) 

DI LIDDO Isabella                                                                              (G) 

DRAGO Angela G.                                                                              (G) 

DRAGO Anna T.                                                                                  (G) 

DURANTE Lea                                                                                    (G) 

FIORETTI Paolo                                                                                  (G) 

FORTUNATO Elisa                                                                             (P) 

INGROSSO Paola                                                                                (A) 

LORUSSO Silvia                                                                                  (G) 

MATTEI Lorenzo                                                                                 (P) 

MINERVINI Francesco                                                                        (P) 

NIGRO Giovanni                                                                                  (P) 

PALMENTOLA Paola                                                                         (A) 

PONZIO Julia                                                                                       (A) 

RUGGIERO Raffaele                                                                           (P) 

RUTIGLIANO Stefania                                                                       (P) 

SCHIANO Claudio                                                                               (P) 

TRIZIO Michele                                                                                   (A) 

TROMBETTA Maristella                                                                     (G) 

VIEL Riccardo                                                                                      (A) 

VILLANI Claudia                                                                                 (A) 

ZECCA Federico                                                                                   (P) 

Proff. A Contratto 

BERNI Flora                                                                                         (A) 

BONIFACINO Giuseppe                                                                      (G) 

CRACA Clotilde                                                                                   (A) 

ERAMO Immacolata                                                                             (A) 

MARASCHI Andrea                                                                             (G) 
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MASELLA Luigi                                                                                  (A) 

PELLEGRINO Anna                                                                            (G) 

ROSSIELLO Maria Concetta                                                               (G) 

SALVEMINI Biagio                                                                             (A) 

SAPONARI Angela Bianca                                                                  (A) 

SILVESTRINI Marina                                                                          (A) 

SPERKEN Christine                                                                             (A) 

Rapp. Studenti 

BOCCUZZI  Nicola                                                                              (P) 

CECCARELLI Barbara                                                                        (P) 

DE NICHILO Giulia                                                                            (P) 

LOCONTE Francesco                                                                          (P) 

MILELLA Sabrina                                                                               (P) 

RICCIARDI Ilaria                                                                                (P) 

SCAVO Mariangela                                                                             (P) 

SPERTI Umberto                                                                                 (P) 

STEA PONTRELLI Angelica                                                              (P) 

 
 

Sono presenti n. 8 proff. ordinari, n. 17 proff. associati, n. 9 ricercatori, sono presenti n. 9 
rappr. studenti;  sono giustificati n. 9 proff. associati, n. 8 ricercatori, n. 4 proff. a contratto; 
sono assenti n. 5 proff. ordinari, n. 9 proff. associati, n. 7 ricercatori, n. 8 proff. a contratto. 
Presiede la prof.ssa Claudia Corfiati; funge da segretario verbalizzante il prof. Pasquale 
Massimo Pinto. 
È inoltre presente la sig.ra Maria Altieri in qualità di responsabile amministrativo dei Corsi 
di Laurea in Lettere e di collaboratore alla stesura dei processi verbali del Consiglio di 
Interclasse delle Lauree in Lettere ai sensi dell’art. 63, comma 7 del Regolamento Generale 
di Ateneo. 

Verificata la presenza del numero legale, il Coordinatore dichiara aperta e valida a tutti gli 
effetti la seduta. 

 

1. Approvazione verbale del 19 settembre 2018 

Il Coordinatore sottopone al Consiglio il verbale del 19 settembre 2018 inviato a tutti per 
posta elettronica. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
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2. Comunicazioni del Coordinatore 
 
Preliminarmente, a nome di tutto il Consiglio, il Coordinatore saluta e ringrazia, per il 
contributo dato all’Università di Bari e ai corsi di laurea dell’Interclasse, i colleghi andati in 
quiescenza dal 1° novembre 2018: il prof. Giuseppe Bonifacino, la prof.ssa Isabella 
Labriola, la prof.ssa Marina Silvestrini, la prof.ssa Angela Volpicella.  
Esprime, inoltre, un augurio a nome del Consiglio alla prof.ssa Lorella Bosco per la presa di 
servizio come professore associato presso il Dipartimento di Lettere Lingue Ari. Italianistica 
e Culture Comparate (LELIA). 
Il Coordinatore comunica che sono presenti alla riunione i nove nuovi rappresentanti degli 
studenti, che presenta al Consiglio: i sigg.ri: Nicola Boccuzzi, Barbara Ceccarelli, Giulia De 
Nichilo, Francesco Loconte, Sabrina Milella, Ilaria Ricciardi, Mariangela Scavo, Umberto 
Sperti, Angelica Schiavoncelli. 
Comunica, poi, che nel mese di novembre, il 26 al mattino, si terrà un secondo consiglio che 
sarà dedicato alla discussione degli aspetti critici e delle eventuali modifiche del piano di 
studi della Laurea Triennale in Lettere. Segnala che potrebbe essere necessaria una ulteriore 
riunione entro la fine dell’anno, da tenere eventualmente il 19 dicembre. 
Ricorda anche che dal 12 al 16 novembre 2018 avrà luogo la visita degli ispettori Anvur 
presso l’Università di Bari, che, nella giornata del 15 novembre, in particolare, riguarderà un 
corso di laurea afferente al Dipartimento di Studi Umansitici (DISUM), quello di Filosofia. 
Il Coordinatore segnala, inoltre, che si è conclusa, con ottimi risultati, l’attività di tutorato 
didattico e informativo. Riferisce al Consiglio delle difficoltà rilevate dagli studenti, legate 
essenzialmente al fatto che la presenza dei Tutor prende avvio nella tarda primavera, troppo 
tardi rispetto all’inizio dell’anno accademico. Aggiunge che è in servizio in questi mesi un 
Peer-tutor per Letteratura italiana. 
Il Coordinatore prosegue segnalando l’attivazione del “Piano di studi on line” - già 
sperimentato per alcuni corsi di laurea dell’Ateneo - per tutti i corsi di laurea. La modalità 
offrirà agli studenti la possibilità di inserire direttamente nel proprio libretto elettronico 
attività preventivamente registrate tra le attività a scelta. Per quanto riguarda i corsi 
dell’Interclasse di Lettere, si è provveduto dunque ad inserire tra le attività “Tirocinio”, 
“Seminari e Convegni”, “OFA”. Queste attività saranno verbalizzate dal Coordinatore con 
seconda firma rispettivamente della la prof.ssa Ines Ravasini per i Tirocinii, del prof. 
Riccardo Viel per i Seminari e Convegni, e della prof.ssa Irma Ciccarelli per gli OFA. 
Alle ore 16.55 entrano i proff. Fiorentino e Zecca. 
Il Coordinatore si felicita, infine, con il prof. Carlo Spagnolo per aver ottenuto, in seguito a 
selezione prevista da un bando europeo, il titolo di “Cattedra Jean Monnet di storia 
dell'integrazione europea” (triennio 2018-2021) per la cattedra di Storia contemporanea da 
lui coordinata. 
 
  
3. Didattica innovativa e syllabi: commenti in margine alla conferenza CRUI 
 
Il Coordinatore informa il Consiglio di aver partecipato a una parte della Conferenza 
organizzata dalla CRUI presso l’Università di Bari sulla didattica innovativa (Innovazione 
didattica universitaria e strategie degli atenei italiani, 17-19 ottobre 2018) e illustra 
brevemente alcuni degli argomenti discussi: il progetto “Prodid”, destinato alla formazione 
dei docenti universitari, i “Teco” e la valutazione dell’attività didattica. Riferisce, in 
particolare, dell’attenzione che è stata riservata durante il convegno alla valutazione della 
qualità della didattica e alla compilazione dei syllabi. Informa, poi, che sta prendendo piede, 
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in vari Atenei italiani, l’ipotesi di sottoporre agli studenti, alla fine del percorso 
universitario, dei test “Teco” che saranno basati sul contenuto della SUA e dei syllabi.  
Invita, pertanto, i docenti del Consiglio a redigere e a compilare con attenzione questi testi, 
cercando di valorizzare i vari tipi di attività che già vengono svolte (mettendo in rilievo, per 
quanto riguarda i corsi di Laurea Magistrale, la correlazione tra attività di ricerca e di 
insegnamento).  
Alle ore 17.05 entra il prof. Spagnolo. 
Il Coordinatore conclude facendo riferimento ai due elementi che sono emersi con più 
evidenza tra le iniziative proposte dai rappresentanti dei corsi di laurea di ambito 
umanistico, vale a dire un maggiore investimento sugli spazi della didattica e la 
valorizzazione del piano di studi attraverso l’introduzione di una serie di possibilità per gli 
studenti, in grado di rendere il piano di studi più ricco e flessibile. A proposito di 
quest’ultimo punto, il Coordinatore fa notare come in realtà molte di queste possibilità 
(competenze trasversali, materiali on line, didattica cooperativa, forme di tirocinio 
volontario, corsi di 1 cfu, ecc.) siano già presenti tra le attività che si affiancano all’offerta 
formativa dei corsi di laurea dell’Interclasse e vanno, pertanto, valorizzate. 
Interviene la prof.ssa Ravasini per segnalare la necessità di individuare un modo per 
valorizzare, per esempio nel sito dell’Interclasse, anche le varie attività non preventivate e 
che vengono realizzate in corso d’opera. 
Alle ore 17.15 entra la prof.ssa Bosco. 
 
 
4. Approvazione della Scheda di Monitoraggio Annuale (SMA) 
 
Il Coordinatore riepiloga i dati provenienti dal Monitoraggio Annuale, inseriti nella relativa 
Scheda (SMA). Segnala gli elementi di attenzione e i punti critici emersi dall’attività di 
verifica, in particolare gli indicatori riguardanti il numero dei laureati fuori corso e 
l’internazionalizzazione. Richiama, pertanto, la necessità di intervenire in particolare su 
questi aspetti. Chiede, dunque, al Consiglio di approvare il testo di commento relativo alla 
Scheda di Monitoraggio Annuale (SMA).  
Il Consiglio approva all’unanimità. Il Coordinatore annuncia che la SMA sarà, come 
previsto, pubblicata nel sito dell’Interclasse. 
 
Alle ore 17.25 esce il prof. Bronzini. 
Alle ore 17.30 escono i proff. Butti de Lima, Ruggiero e  Bisignani. 
  
5. Precisazioni in merito al Regolamento delle sedute di laurea 

Il Coordinatore ricorda che il Regolamento delle sedute di laurea è stato approvato a maggio 
2018. Tuttavia, a causa di un disguido, il Regolamento non è arrivato agli organi centrali 
nella formulazione che è stata approvata. Pertanto dal Direttore e dal Coordinatore 
amministrativo del Dipartimento LELIA è stato richiesto di rimettere in approvazione il 
testo con alcune specifiche: il Regolamento fu approvato per tutti i corsi di laurea triennali e 
magistrali dell’Interclasse e che si intendeva valido per gli studenti iscritti a questi corsi a 
partire dalla coorte 2018-2019 (e dunque applicabile per le lauree magistrali a partire dal 
luglio 2020, e per le lauree triennali dal luglio 2021, qualora ci fosse almeno uno studente 
che si laurea in regola). Il Coordinatore, dunque, propone di riportare il Regolamento 
all’approvazione del Dipartimenti LELIA e DISUM con queste precisazioni, e con la 
richiesta specifica, tuttavia, di poter avviare, solo per la Laurea Triennale e solo per la parte 
del Regolamento che riguarda la diversa organizzazione delle sedute di laurea una 
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sperimentazione già a partire dalla sessione straordinaria dell’a.a. 2018-2019, motivata dalla 
necessità di mettere alla prova la procedura organizzativa, che prescinde dalla applicabilità 
del Regolamento nella sua interezza.  
Il Coordinatore informa con suo rammarico di aver ricevuto molto tardi la delibera del 
Dipartimento DISUM relativa alla non approvazione del Regolamento nel Consiglio di 
Dipartimento di giugno 2018, con la motivazione che non si vuole creare disomogeneità tra i 
corsi afferenti al DISUM, dal momento che, a differenza della LM 15 gestita dall’Interclasse 
di Lettere, i consigli degli altri corsi hanno deciso di non adottare il Regolamento. Il 
Coordinatore esprime dunque l’auspicio che anche i corsi del DISUM vorranno per il 
prossimo a.a. adottare la proposta di modifica. 
Informa inoltre il Consiglio di aver incontrato i nuovi rappresentanti degli studenti, che 
hanno fatto presenti alcune perplessità in merito al punteggio da attribuire alla tesi nella 
seduta di laurea (riduzione da 7 a 5). A questo proposito, il Coordinatore osserva che forse 
manca nel Regolamento una più motivata spiegazione di questa modifica.  
Alle ore 17.30 esce il prof. Sisto. 
In considerazione di quanto esposto e in considerazione dei tempi con i quali gli Organi di 
Governo dovrebbero decidere, ma anche della necessità di non rimandare il miglioramento 
dello svolgimento delle sedute, il Coordinatore propone al Consiglio di stralciare e 
sottoporre al Dipartimento LELIA solo la parte che riguarda l’organizzazione delle sedute di 
laurea triennali (CdS in Lettere, L10), presentandola come operativa in modo sperimentale a 
partire dalla sedute di febbraio 2019, con l’indicazione che, una volta approvata, questa 
proposta sia trasmessa alla Direzione Offerta Formativa di Ateneo e al Senato per il parere. 
Assicura, tuttavia, che sarà contestualmente riaperta la discussione sul Regolamento, con 
l’intenzione di tornare a confrontarsi con i Coordinatori dei corsi di laurea del DISUM, e, 
poi, nel momento in cui verranno approvati i regolamenti didattici, di inserire il 
Regolamento dell’esame di Laurea, così come approvato nel Consiglio del 14 maggio 2018, 
all’interno dei singoli Regolamenti Didattici dei CdS. 
Interviene il prof. Vitelli che esprime, ferma restando l’opportunità di una revisione, la 
perplessità che possa configurarsi una disparità tra gli studenti di corsi di laurea diversi. Si 
chiede se non ci sia il pericolo di esporsi a ricorsi di tipo amministrativo. 
Il Coordinatore osserva che il Delegato del Rettore alla Didattica ha confermato che nel 
momento in cui si opera un cambiamento del Regolamento questo va fatto per la coorte a 
partire dalla quale vale il Regolamento didattico. Ricorda anche che il Delegato ha anche 
dato rassicurazioni sull’inesistenza di vincoli quanto al numero dei componenti delle 
commissioni.  
Riprende la parola il prof. Vitelli per chiedere se il parere del Delegato è disponibile in 
forma scritta e si chiede se non sia il caso di ottenere una autorizzazione. 
Il Coordinatore assicura che sarà il parere del Senato Accademico a validare quanto detto a 
voce dal Delegato. 
Interviene la prof.ssa Ravasini per ricordare come tutto l’iter sia comunque esaminato dal 
Senato Accademico e dunque validato dagli Organi di Governo. 
Alle ore 17.45 escono i proff. Sorianello, Minervini e Mattei. 
Prende la parola il prof. Fiorentino che fa osservare come vadano distinti tre diversi 
problemi: 1) L’aspetto organizzativo, cioè la possibilità di creare commissioni più snelle per 
la discussione, a cui seguirà la proclamazione con una commissione più ampia, come accade 
in altri Dipartimenti dell’Ateneo, che rappresentano dunque dei precedenti. 2) La necessità 
di non trattare diversamente, quanto ai punteggi da assegnare in seduta di laurea, gli iscritti 
alla medesima coorte. Per questo punto suggerisce di redigere una postilla ad hoc. 3) 
L’individuazione delle modalità da adottare nel caso di eventuali studenti iscritti a vecchi 
corsi di laurea (p. es. lauree quadriennali). 



	   8	  

Il Coordinatore dopo aver rassicurato il Consiglio che, nel momento in cui sarà modificato il 
Regolamento, sarà specificato chiaramente quello che varrà per le diverse tipologie di 
laurea, pone in approvazione la sua proposta di stralciare e sottoporre al Dipartimento 
LELIA solo la parte che riguarda l’organizzazione delle sedute di laurea triennali, 
presentandola come operativa in modo sperimentale a partire dalla sedute di febbraio 2019. 
La proposta viene approvata a maggioranza, con il voto contrario dei nove rappresentanti 
degli studenti.  
Intervengono i rappresentanti degli studenti Boccuzzi e Scavo, che spiegano le ragioni del 
voto, che risiedono nella proposta di discutere le modifiche al regolamento in una 
commissione paritetica istituita ad hoc e nella richiesta di non modificare le modalità di 
svolgimento della seduta di febbraio 2018.  
Intervengono il Coordinatore e le prof.sse Consiglio, Santelia, Ravasini per ricordare che la 
proposta di un nuovo Regolamento è stata in realtà già approvata nel maggio 2018 con il 
voto favorevole anche degli allora rappresentanti degli studenti nel Consiglio, e al tempo 
stesso per chiarire gli aspetti migliorativi della proposta, che nella forma sperimentale 
riguarderebbe solo il numero dei commissari presenti nelle discussioni. 
La prof.ssa Distaso prospetta la possibilità di permettere ai rappresentanti di discutere in 
assemblea con i loro colleghi e di tornare a votare la proposta nel Consiglio del 26 
novembre.  
Interviene la studentessa Milella per chiedere di illustrare nel dettaglio lo svolgimento delle 
sedute. Il Coordinatore fornisce i chiarimenti richiesti. 
Alle ore 18.00 esce la prof.ssa Fortunato. 
Interviene lo studente Loconte per esprimere il timore che la riduzione del numero dei 
docenti nelle commissioni possa comportare una riduzione del numero dei punti che si 
possono assegnare alle tesi di laurea e che la divisione tra discussione e proclamazione in 
giorni diversi possa comportare disagi per gli studenti. Il Coordinatore fornisce 
rassicurazioni su entrambi questi punti.  
Interviene il prof. Pegorari che osserva come la parte veramente pubblica della seduta sarà la 
proclamazione. 
Interviene il prof. Fiorentino che ricorda come sarà la commissione “madre”, dopo aver 
recepito la valutazione della sottocommissione, a proporre il voto e a procedere alla 
proclamazione. 
Il Coordinatore ribadisce che nella fase sperimentale si tratterà solo di una commissione 
fatta da un numero minore di persone che assegnerà il numero di punti ora vigente. 
Prende la parola il prof. Spagnolo per proporre di ripresentare la votazione nel Consiglio del 
26 novembre, in modo da permettere agli studenti di riunirsi e discutere. Pur riconoscendo la 
necessità di una revisione ribadisce, tuttavia, le proprie perplessità a proposito della 
divisione in due momenti, che rischierebbe di deprimere la pubblicità del momento della 
discussione, e della mancata adozione della sperimentazione nei corsi di Laurea del DISUM, 
che potrebbe creare disagi tra gli studenti. 
Interviene il prof. Fiorentino per esprimere l’auspicio che anche il dipartimento DISUM 
voglia avere il coraggio di sperimentare una nuova modalità di discussione finale. 
Riprende la parola il Coordinatore per ribadire il valore e l’utilità della sperimentazione. 
Alle ore 18.10 esce la prof.ssa Brescia. 
Interviene la prof.ssa Ravasini per ricordare ai rappresentanti degli studenti che una 
decisione sulla materia in discussione era stata già presa e votata dai precedenti 
rappresentanti degli studenti e, al tempo stesso, per esortarli a partecipare al lavoro degli 
organi che prevedono rappresentanti degli studenti, dove i punti discussi in Consiglio 
vengono istruiti. 
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Il Coordinatore propone conclusivamente di rimettere in votazione la proposta nel Consiglio 
del 26 novembre, promettendo di inviare preventivamente ai membri del Consiglio e 
specialmente ai rappresentanti degli studenti lo stralcio del Regolamento di cui si propone la 
messa in sperimentazione. 
Prende la parola il prof. Pegorari per chiedere che sia data comunicazione della 
sperimentazione ai Coordinatori dei corsi di laurea del DISUM. Il Coordinatore risponde che 
– come è stato fatto finora – si provvederà ad informare i Coordinatori del DISUM e a 
riprendere con loro il confronto.  
Alle ore 18.15 esce il prof. Dilonardo. 

6. Nomina Commissione Calendario Didattico a.a. 2019-2020 
 
Il Coordinatore fa osservare come il Calendario Didattico sia questione di cui si occupa la 
Giunta dell’Interclasse, ma che la Giunta non avrà fino a gennaio, quando ci saranno le 
elezioni, rappresentanti degli studenti. Chiede dunque ai rappresentanti degli studenti 
presenti in Consiglio di fornire almeno due nomi per il lavoro relativo al Calendario 
Didattico (che riguarderà in particolare gli appelli di gennaio e febbraio e il rapporto tra il 
calendario degli esami e le sedute di laurea). Informa di aver chiesto alla prof.ssa Otranto, in 
quanto componente del gruppo per l’Assicurazione della Qualità, di far parte della 
commissione. 
 
 
7. Proposte per l’attribuzione della qualifica di cultore della materia 

 
Il Coordinatore comunica che è pervenuta da parte della prof.ssa Marina Silvestrini richiesta 
di attribuzione del titolo di Cultore della materia al dott. Francesco Mongelli, nato a Bari il 
27/03/1989, per l’insegnamento di Storia sociale del mondo romano (L-ANT /03) del corso 
di laurea in Filologia, letterature e storia dell’antichità. 
Il Consiglio, esaminati i requisiti del dott. Francesco Mongelli, approva all’unanimità la 
proposta e trasmette la delibera al Dipartimento DISUM. 
 
Il Coordinatore comunica che è pervenuta da parte della prof.ssa Marina Silvestrini richiesta 
di attribuzione del titolo di Cultore della materia alla dott.ssa Nadia De Caro, nata a Bari 
l‘11/05/1980, per l’insegnamento di Storia sociale del mondo romano (L-ANT /03) del corso 
di laurea in Filologia, letterature e storia dell’antichità. 
Il Consiglio, esaminati i requisiti della dott.ssa Nadia De Caro, approva all’unanimità la 
proposta e trasmette la delibera al Dipartimento DISUM. 
 
Il Coordinatore comunica che è pervenuta da parte del prof. Paolo Fioretti richiesta di 
attribuzione del titolo di Cultore della materia alla dott.ssa Maria Boccuzzi, nato a Bari il 
18/11/1985, per l’insegnamento di Paleografia latina (M-STO /09) del corso di laurea in 
Lettere. 
Il Consiglio, esaminati i requisiti della dott.ssa Maria Boccuzzi, approva all’unanimità la 
proposta e trasmette la delibera al Dipartimento LeLiA. 
 
Il Coordinatore comunica che è pervenuta da parte della prof.ssa Patrizia Sorianello richiesta 
di attribuzione del titolo di Cultore della materia alla dott.ssa Glenda Gurrado nata a Bari il 
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18/10/1989, per l’insegnamento di Glottologia e linguistica (L-LIN/01) del corso di laurea in 
Lettere. 
Il Consiglio, esaminati i requisiti della dott.ssa Glenda Gurrado, approva all’unanimità la 
proposta e trasmette la delibera al Dipartimento LeLiA. 
 
Il Coordinatore comunica che è pervenuta da parte della prof.ssa Stefania Rutigliano 
richiesta di attribuzione del titolo di Cultore della materia alla dott.ssa Carlotta Susca, nata 
ad Acquaviva delle Fonti (Bari) il 03/06/1984, per l’insegnamento di Letterature comparate 
(L-FIL-LET/14) del corso di laurea in Filologia moderna ed Scienze dello spettacolo. 
Il Consiglio, esaminati i requisiti della dott.ssa Carlotta Susca, approva all’unanimità la 
proposta e trasmette la delibera al Dipartimento LeLiA. 
 
Il Coordinatore comunica che è pervenuta da parte della prof.ssa Stefania Rutigliano 
richiesta di attribuzione del titolo di Cultore della materia alla dott.ssa Carlotta Susca, nata 
ad Acquaviva delle Fonti (Bari) il 03/06/1984, per l’insegnamento di Teoria e storia dei 
generi letterari (L-FIL-LET/14) dei corso di laurea in Scienze dello spettacolo. 
Il Consiglio, esaminati i requisiti della dott.ssa Carlotta Susca, approva all’unanimità la 
proposta e trasmette la delibera al Dipartimento LeLiA. 
 
Il Coordinatore comunica che è pervenuta da parte della prof.ssa Graziana Brescia richiesta 
di attribuzione del titolo di Cultore della materia alla prof.ssa Pasqua Colafrancesco, nata ad 
Alatri (FR) il 25/10/1947, per l’insegnamento di Letteratura latina A-K (L-FIL-LET/04) del 
corso di laurea in Filologia moderna. 
Il Consiglio, esaminati i requisiti della prof.ssa Pasqua Colafrancesco, approva 
all’unanimità la proposta e trasmette la delibera al Dipartimento LeLiA. 
 
8. Osservazioni e segnalazioni da parte degli studenti           

Il Coordinatore comunica che non ci sono osservazioni o segnalazioni da parte degli 
studenti. 
 

9. Varie ed eventuali 
Il Coordinatore comunica al Consiglio la necessità di riformulare il Gruppo del Riesame per 
la L 10 in seguito alle dimissioni della prof.ssa Imperio. Ricorda che il Gruppo del Riesame 
per la L 10 è al momento composto dai professori Minervini, Ciccarelli, Sorianello e dagli 
studenti De Nichilo, Nuovo, Scavo, Milella. Quanto agli altri corsi di laurea: dai professori 
Dilonardo, Rutigliano e dagli studenti Guerra e Chiechi per la LM 14; dai professori 
Carnevale e Otranto e dagli studenti Lippolis e Porsia per la LM 15: dai professori Porcelli e 
Zecca e dagli studenti Colacicco e Cardone  per la LM 65. Il Coordinatore ringrazia inoltre 
gli studenti per la loro partecipazione al lavoro del Riesame.  
 
Il Coordinatore procede con le richieste di riconoscimento di crediti. Ricorda al Consiglio 
che non ci sarà più possibilità di inoltrare richieste al Consiglio, senza il passaggio dalla 
Giunta e che dovranno essere rispettati l’iter e i tempi di presentazione.  
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Il Coordinatore sottopone al Consiglio la richiesta attribuzione di 1 credito da parte del prof. 
Zecca per gli studenti partecipanti ad un ciclo di seminari di 2 giorni dal titolo “Il sistema 
regionale dello spettacolo  a confronto con gli studenti” organizzato dalle prof.sse  Porcelli e 
Ravasini oltre che da lui, che si terrà l’11 e il 12 dicembre 2018. 
Il Consiglio delibera di attribuire il credito richiesto agli studenti di Lettere, curriculum in 
Cultura teatrale, e di Scienze dello spettacolo. 
 
Il Coordinatore sottopone al Consiglio la richiesta attribuzione crediti da parte della prof.ssa 
Saponari per gli studenti partecipanti a 3 incontri del Progetto di promozione cineturistica 
“Cook Your Movie” che si terranno da ottobre a primavera 2019. 
Il Consiglio delibera di attribuire 1 cfu agli studenti di Lettere, curriculum in Cultura 
teatrale, e di Scienze dello spettacolo. 
 
Il Coordinatore sottopone al Consiglio la richiesta attribuzione crediti da parte della prof.ssa 
Bosco per gli studenti partecipanti ad un ciclo di seminari in lingua tedesca dal titolo 
“Aspetti della letteratura tedesca dal Settecento al Postmoderno” che si svolgeranno da 
novembre a maggio.  
Il Consiglio delibera di attribuire 2 cfu agli studenti partecipanti. 
 
Il Coordinatore sottopone al Consiglio la richiesta attribuzione crediti da parte dei 
rappresentanti degli studenti della lista “Studenti Indipendenti”per i partecipanti al progetto 
“FE(MALE)- quello che le donne non dicono” una serie di incontri tenuti da alcuni docenti 
dei dipartimenti LeLiA e DISUM sull’analisi della donna in vari ambiti culturali e storici. 
Il Consiglio delibera di attribuire 2 cfu agli studenti partecipanti. 
 
Il Coordinatore sottopone al Consiglio la richiesta attribuzione crediti da parte dei 
rappresentanti degli studenti della lista “Studenti Indipendenti”per i partecipanti al progetto 
“Teatro: oltre la quarta parete” un ciclo di incontri con le prof.sse Consiglio e Porcelli e 
alcuni attori. 
Il Consiglio, non avendo ricevuto i curricula degli attori da visionare, delibera di rimandare 
l’attribuzione crediti al prossimo incontro. 
 
La seduta è tolta alle ore 18.35. 
 
 
 
 
 
 
 Il Segretario                                                                              Il Coordinatore                                                                      
 f.to Prof. Pasquale Massimo Pinto                                           f.to Prof.ssa  Claudia Corfiati 
 
 
 
 
                              


